



全国学力学習状況調査、児童質問紙より

4月に実施した全国学力学習状況調査の結果より、前号で本校6年生の国語と算数、理科の課題及び解決策についてお伝えしました。今回は、児童質問紙（アンケート）の結果についてお伝えします。このアンケートは、「朝食を毎日食べていますか」、「将来の夢や目標をもっていますか」、「国語の授業は好きですか」など、家庭生活から授業への取り組みまで多岐にわたり、75個の質問に回答するものです。それぞれの質問に対して「当てはまる」、「どちらかといえば当てはまる」、「どちらかといえば当てはまらない」、「当てはまらない」等で回答し、結果は児童個人にフィードバックせず、学校の傾向として集約され、全国や群馬県の傾向とともに、各学校に届いています。ここでは、伊勢崎市教育構想や学校経営方針と関連する項目や、特に顕著な傾向が見られた10項目について結果を紹介させていただきます。なお、あくまでも学校全体としての比較なので、個人の実態と合わない場合もあることをご理解ください。また、回答者は6年生ですが他学年の保護者の皆様におかれましても、当事者として共に受け止めていただければ幸いです。比較は「当てはまる」と「どちらかといえば当てはまる」を合わせた割合で比べています。

①朝食を毎日食べていますか

②毎日、同じくらいの時刻に寝ていますか

③毎日、同じくらいの時刻に起きていますか

①～③については、県・全国より低い水準となっています。特に3項目共に県平均から1割弱程度低い水準となっています。各家庭のご理解ご協力を得ながら、食事や起床、就寝時間への関心を高め、安定した生活習慣を確立する必要があると考えます。

④自分には、よいところがあると思いますか

⑤将来の夢や目標をもっていますか

⑥自分でやると決めたことは、やりとげるようにしていますか

⑦難しいことでも、失敗を恐れなくて挑戦していますか

④～⑥については県・全国よりもやや高い水準となっていますが、⑦については「あてはまらない」の割合が県・全国の2倍になっています。自分のよさに気付き前向きに頑張る子供が増え、多くが将来についても目標が持っている一方、挑戦することに対する積極性が見られない傾向があります。今後も「ほめる・認める・励ます」など自己肯定感を高め、自信を持つことができる声掛けが重要であると考えます。

⑧家で自分で計画を立てて勉強をしていますか

県・全国より高い水準になっています。また、これとは別に家庭学習の時間を聞く質問では、「普段（月曜日から金曜日）、1日の勉強時間が1時間以上」と回答した割合も、県・全国より高い水準になっています。学校や家庭において、自主学習に前向き・計画的に取り組む意識が高まっていると考えます。

⑨人が困っているときは、進んで助けていますか

⑩いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思いますか

⑨～⑩についてはいずれも県・全国を大きく上回る高い水準となっています。子供たちの心の成長を感じることができ嬉しく思います。引き続き学校では、教育活動全般を通じて、子供たちの道徳性・社会性を育む指導に努めて参ります。

学校では、これらの結果を踏まえ、引き続き一人一人の学習・生活面の向上、豊かな心と社会性の育成を目指して取り組んで参ります。ご家庭におかれましてもご協力よろしくお願いたします。

運動会お世話になりました

10月1日（土）に第65回運動会を予定通り開催することができました。当日は青空が広がる絶好のコンディションに恵まれ、計画していた日程を無事に消化することができました。大変お世話になりました。

コロナ禍において3度目の開催となる今年の運動会は、ほぼコロナ前の種目にもどし、これまでの感染症対策の成果をご覧いただけるよう計画しました。しかし、参観保護者は各家庭2名に限らせていただき、子供たちや保護者の皆さんに申し訳ない判断をせざるを得ませんでした。ご理解いただけていたと感じています。

このような状況の中でも、変わらないのは子供たちの笑顔と頑張りでした。今年の運動会でも、子供たちの笑顔と頑張りがたくさん見られたことは、大きな成果であり、教職員にとっても喜びでした。

保護者の皆さんにおかれましては、学校の方針に対して、ご理解・ご協力いただき、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。



優勝	赤団	474点
準優勝	青団	440点
敢闘賞	黄団	419点
敢闘賞	白団	414点

